
別記様式 

会 議 録 

 

会議の名称 平成 30年度 第 1回 西方地域会議 

開催日時 平成 30年 4月 26日（木） 19時 00分 ～ 20時 08分 

開催場所 西方公民館 2階大会議室 

出席者氏名 青木 利男  荒川 里子  荒木 正孝  飯沼 邦章  遠藤  伸 

大塚 孝司朗 荻原 幸一  神永 晴美  川島  博  柳澤 恵子 

山ノ井 一男  渡邉 奈緒子 

欠席者氏名 石田 勝英  川島 基巳  駒場  威 

事務局職員職氏名 西方地域づくり推進課長 落合 博昭  

西方地域づくり推進課長補佐 中野内 重雄 

西方地域づくり推進課主査 栃木 正毅 

その他出席者等 総合政策課副主幹 川嶋  衛     

会議事項 １ 開会 

２ 委員及び職員紹介 

３ あいさつ 

４ 議事 

  （１）報告事項 

    ① 総合計画後期基本計画について 

    （２）情報提供 

    ① 市街化調整区域における地区計画制度活用方針について 

  （３）協議事項 

    ① 平成３１年度実施分地域予算提案事業について 

５ その他 

  （１）委員報告 

  （２）事務連絡 

６ 閉会 

会議の公開又は 

非公開の別 
公開 

傍聴人の数 ０人 

その他必要事項  

会議の経過 

発言者 議題・発言内容・決定事項 

進行：事務局 

 

 

 

１ 開会（19:00~） 

 

２ 委員及び職員紹介 

   委員および事務局自己紹介 
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３ あいさつ 

   大塚会長よりあいさつがあった。 

 

４ 議事 

（１）報告事項 

① 総合計画後期基本計画について【総合政策課】 

〈説明〉 

担当課に対し説明を求める。 

 

資料に基づき説明。 

 

〈質問・意見〉 

委員に対し質問を求める。 

 

  2 年間ごとのローリング方式により計画の見直しを行う中で、今回市長が新

しくなったが、計画内容については 2年間変更がないという理解で良いか。 

 

  新市長の公約などもあるので、総合計画に掲げられた事業の進め方について

は、今後市長協議を行ったうえでとなるが、基本的な大筋については変わらな

いものと思われる。 

 

（２）情報提供 

 ① 市街化調整区域における地区計画制度活用方針について 

資料の配布をもって情報提供とした。 

 

（３）協議事項 

  ① 平成３１年度実施分地域予算提案事業について 

  資料に基づき前回の会議時に事業を提案した各委員から説明があった。 

 

［委員からの事業案説明］ 

  〇思川桜堤の活用 

   思川沿いに桜の植樹、菜の花の種を蒔き花の咲く回廊をつくる。 

   菜の花の種を蒔くだけであれば費用の面でも負担は少なく、一度蒔いた後

であれば毎年花をつけることができる。 

 

  菜の花の種を蒔く土手については、栃木県が所管しているが、維持管理の面

で市に新たな負担は及ばないか。 

 

  桜の植樹については、河川区域における行為であるため栃木県との協議が必

要である。菜の花の種を蒔くことについても、事業として種を蒔くのであれば

事業所管課となる市もしくは県の関係部署との協議が必要となる。また、種を
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蒔くだけではなくその後の維持管理についての費用は予算化が必要になるも

のと思われる。 

 

  菜の花の種を蒔いた後の維持管理については、河川区域内の土手であれば県

が行うので問題ないのではないか。維持管理を行っている例として渡良瀬遊水

地内のカラシナがある。 

 

  県の土地に市の事業として行うことができるかどうかも懸案としてある。協

議調整に時間を要するものと思われる。 

 

  菜の花の種を蒔くことに反対ではないが、これまでふれあいパークの花の滝

の整備を行ってきているのでまずはそちらを完了させるべきかと思う。事務局

においても菜の花の種を蒔くことを事業として行えるのか確認していただき

たい。 

 

  関係部署に確認しておく。 

 

［委員からの事業案説明］ 

  〇ふれあいパーク入口看板の修繕 

   入口看板が劣化し見栄えが悪くなっており、また見えにくい部分もあるこ

とから誰もが行きたいと思えるような公園の入口看板を整備する。 

 

  ふれあいパークには市外からの利用者はあるのか。 

 

  市内の利用者よりも市外からの利用者の方が多いようだ。 

 

  初めて公園に来る利用者にとっては入口が分かりにくい部分があるのでそ

の点も踏まえた修繕とした方がよい。 

 

［委員からの事業案説明］ 

  〇ふれあいパーク花の滝整備 

   これまで行ってきたふれあいパークの花の滝の整備事業を継続事業とし

て行う。 

   ふれあいパーク入口看板の修繕と併せた事業としたい。 

 

  イノシシ対策を行わないことには花の滝のツツジ被害がなくならないので

ないか。 

 

  イノシシ対策のためのフェンスは既に設置済みである。 

 

［今年度の地域予算提案制度のスケジュールについて説明］ 
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  つがの里では大規模な整備計画があるようだがふれあいパークにも整備の

ための予算をつけることはできないか。 

 

  つがの里については市の上位計画において総合公園として再編整備するこ

とが決まっている。ふれあいパークについては現時点で整備計画などはないの

で予算化は難しいだろう。 

 

  ふれあいパーク入口看板の修繕と一緒にパークへの案内誘導看板の設置も

事業として行ってはどうか。 

 

  事業案として事務局に提案していく。 

 

  バーベキュー広場に常設のイスやテーブルを設置してはどうか。 

 

  事業案として事務局に提案していく。 

 

５ その他 

 （１）委員報告 

   特になし 

（２）事務連絡 

次回の地域会議開催予定 

平成３０年５月２４日（木）午後７時～ 西方公民館２階大会議室 

 

６ 閉会（~20:08） 

  以上で本日の会議は全て終了する。 

 


